Ratifican a Ifigenia Martínez al frente de San Lázaro y empiezan los jaloneos

ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO

Por unanimidad de los diputados de Morena, Ifigenia Martínez fue ratificada como su propuesta para presidir la Cámara a partir del primero de septiembre, y la bancada entró a resolver otros cargos internos, lo que reveló los jaloneos internos.

También por unanimidad, Alfonso Ramírez Cuéllar fue elegido vice coordinador de política legislativa, el segundo cargo en importancia en la bancada.

Durante la reunión, el coordinador del grupo, Ricardo Monreal Ávila, intentó que se votara su propuesta para que Fernando Castro Trenti –quien como priísta perdió la gubernatura de Baja California en 2013– fuera el coordinador de finanzas del grupo. Sin embargo, acotó que, a petición expresa de Ramírez Cuéllar, retiraba el punto.

Diputados asistentes al encuentro señalaron que Monreal les dijo: "ustedes saben que no me interesa el dinero, me interesa la política". En cambio, y sin que la figura esté considerada como parte de la estructura de la bancada, Monreal designó a Pedro Haces "coordinador operativo" del grupo.

Después, los legisladores se enfrascaron en tres votaciones que alargaron la sesión plenaria de Morena en San Lázaro.

Primero, en un voto que aplastó tres a uno a Dolores Padierna, Morena designó vicepresidente a Sergio Gutiérrez Luna, quien sustituirá las ausencias de Ifigenia Martínez.

Después, en una elección que dividió al grupo, Gabriela Jiménez Godoy ganó la otra vicecoordinación, apenas por un sufragio de diferencia con Merilyn Gómez Pozos.

Cuando se cantó el resultado de 109 votos en favor de Jiménez Godoyy 108 de Gómez Pozos, surgieron voces de diputados que trataron de impugnar el cómputo, pero Monreal paró: "aquí se respeta la democracia, lo que salió, salió".

El ejercicio para definir una de las secretarías de la mesa directiva' fragmentó aún más las preferencias de la bancada, pues se inscribieron cinco diputados, tres de ellos del estado de México, que rompieron el acuerdo para presentar una sola nominación.

De la bancada mexiquense se anotaron Monserrat Ruiz Páez -propuesta de la gobernadora Delfina Gómez-, quien llegó a la Cámara bajo las siglas del PVEM y saltó a Morena; Mónica Álvarez Nemer –prima del ex secretario de gobierno local Ernesto Nemer– y la ex alcaldesa de Coacalco Julieta Villalpando, quien ganó.

Morena no presentó ayer su reglamento, y para tratar de subsanar esa laguna se nombró un grupo de trabajo que redactará un proyecto; lo integran, entre otros, Carol Antonio Altamirano, Luis Humberto Fernández y Mario Zenteno, ex director del Issste.

Al final, a Ifigenia Martínez se le planteó en entrevista que presidir la Cámara durante el primer año de la 66 legislatura será un reto para ella. Respondió: "ahí si no. Digo, ahí sí no lo he pensado todavía con calma, ya lo iré pensando, porque no es trabajo de una persona, sino de equipo, y en este caso, del país".



Padierna, fuera de la vicepresidencia; va Gutiérrez Luna